

A través de la **Central Hidroeléctrica El Quimbo** habilitamos el progreso con energía sostenible, pues además de producir energía limpia, aportamos al desarrollo sostenible de las comunidades y el entorno.

Estamos trabajando en siete proyectos con los municipios de Gigante, Altamira y El Agrado

Como aliados estratégicos del Huila, hemos invertido más de **\$5.000 millones de pesos** en siete proyectos que venimos desarrollando con las **Alcaldías Municipales de Gigante, Altamira, Garzón y El Agrado**, y que tienen como propósito fortalecer las cadenas productivas, la educación y el deporte de la región.

En el caso de **El Agrado**, a través de la **Fundación Enel Colombia**, construiremos un aula escolar en la **Institución Educativa el Carmen Sede El Pedernal**, con la que aportaremos a la educación de calidad de **70 estudiantes** de la zona rural del municipio de El agrado. Adicionalmente, se suscribió un nuevo convenio con la **Fundación Luker** para vincular a **30 productores** de diferentes municipios, incluido Gigante, al proyecto **El Efecto Cacao**, mediante el cual se busca aumentar la productividad de los árboles de cacao de la zona. El proyecto proporcionaría la rehabilitación, injertación de un material vegetal altamente productivo, asistencia técnica grupal y entrega de insumos, que **mejorarán las condiciones fitosanitarias** de las plantaciones, aumentando la producción y los ingresos de las familias.



Por su parte, el municipio de **Gigante** contará con una planta generadora de acondicionador de suelo a partir de la transformación de residuos orgánicos, que iniciará su operación procesando **80 toneladas mensuales**, lo cual beneficiará a **4.200 familias** que participan en la recolección de estos insumos.



Finalmente, en **Altamira** serán beneficiados **22 hatos** con una iniciativa de apoyo a la sostenibilidad de la actividad ganadera, que mejorará las condiciones técnicas, de genética lechera y de infraestructura, con la entrega de **22 bovinos** de raza Gyr pura, insumos, maquinaria agrícola y acompañamiento técnico. Por otro lado, realizaremos el mejoramiento de la zona urbana del polideportivo del barrio Los Andes, con la instalación de una cubierta, beneficiando a los más de **1.200 habitantes del municipio**.



Clausuramos con éxito el proyecto Guardianes del Bosque Seco Tropical

En el **Centro de Capacitación La Escalereta**, ubicado en El Agrado, llevamos a cabo la clausura del programa **Guardianes del Bosque Seco Tropical**, una iniciativa en la que invertimos más de **\$140 millones de pesos** y que tuvo como objetivo promover la conservación y restauración en áreas dedicadas a la producción sostenible de cacao, en los municipios de **El Pital y El Agrado**.

Durante este proyecto, que realizamos con **Luker Chocolate** y **Fundación Socya**, capacitamos alrededor de **70 cacaoautores y cacaoautoras**; **52** recibieron un reconocimiento como **Guardianes del Bosque Seco Tropical**, y **11** decidieron convertirse en **Vigías Ambientales Voluntarios**. Los beneficiarios participaron de jornadas de capacitación en conciencia ambiental, turismo sostenible, biodiversidad, restauración ecológica y siembra de especies nativas de este ecosistema.



Antonio María Ortiz, participante del programa, aseguró que: **“Nosotros los agradunos y pitaleños debemos sentirnos muy alegres porque tenemos alrededor de la represa el Bosque Seco Tropical, que tenemos que cuidar todos. Mi agradecimiento especialmente a Luker Chocolate, a la Fundación Socya, a Enel Colombia, y a cada uno de los formadores que tuvimos en los diferentes encuentros”.**

Realizamos la transferencia de propiedad de predios y zonas comunes Altamira, El Agrado y Gigante

En junio realizamos la firma de **tres escrituras públicas**, a través de las cuales le transferimos a los municipios de **Altamira y Gigante**, los predios y zonas comunes de los reasentamientos colectivos donde fueron trasladadas las familias compensadas de la **Central Hidroeléctrica El Quimbo**.

En el centro poblado **Llanos de la Virgen**, en Altamira, fueron transferidos **85 predios al municipio**, que incluyen zonas verdes, andenes, vías, la escuela y el lote e infraestructura de la **Planta de Tratamiento de Aguas Residuales**. De igual manera, se dio cierre a la formalización de los títulos de cesión y entrega a favor del municipio de Gigante, de las zonas comunes o de uso público del reasentamiento colectivo **Nuevo Veracruz**, mediante la firma de dos escrituras públicas en las que se transfirieron cinco predios, correspondientes a vías y al lote donde opera el salón comunal del reasentamiento.

Por último, en **El Agrado** firmamos una **escritura pública**, a través de la cual transferimos las zonas comunes del reasentamiento colectivo **San José de Belén**.

Desarrollamos actividades de reactivación socioeconómica con familias reasentadas de Llanos de la Virgen

En el marco de las obras de culminación del **Distrito de Adecuación de Tierras de Pequeña Escala de Llanos de La Virgen**, del municipio de **Altamira**, durante mayo y junio llevamos a cabo tres jornadas de reactivación socioeconómica que contaron con la participación de aproximadamente **100 personas**.

Entre estas actividades se destaca la celebración del **Día de la Familia** y el apoyo que brindamos a la festividad de **San Pedrito Comunitario**. En esta última, las comunidades diseñaron y construyeron cuatro carrozas, en las que hicieron un recorrido por las calles del sector con sus respectivas comparsas, mostrando la alegría y bailes típicos de la región, reviviendo las tradiciones folclóricas e integrando a los habitantes, incluyendo niños, niñas y adolescentes.



Celebramos la Semana del Medio Ambiente

En el marco del **Programa Educación Ambiental** de la **Central Hidroeléctrica El Quimbo**, llevamos a cabo la celebración de la Semana del Medio Ambiente con la campaña **"Stop 0 plástico"**, en la que realizamos actividades de recolección de residuos para proteger las fuentes hídricas. En total, recolectamos **787 kilogramos**, realizamos la siembra de **50 árboles** y generamos cinco espacios de sensibilización con alrededor de **70 personas** de los municipios de **Paicol, Tesalia, Gigante y El Agrado**.

María Fernanda Falla, profesional ambiental de la Alcaldía de El Agrado, indicó que, *"como habitante del municipio, es de vital importancia continuar con este tipo de actividades que generen conciencia ambiental en el territorio. Proteger nuestras fuentes hídricas es fundamental para conservar nuestros ecosistemas"*.

